

Fecha: 07-02-2025 Medio: El Diario de Atacama

El Diario de Atacama Supl.: Noticia general

Título: Ponen la primera piedra del proyecto aurífero Fénix Gold Río2

Pág.: 2 Cm2: 560,8 VPE: \$624.744 Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 2.200 6.600

No Definida



LA CEREMONIA SIMBÓLICA FUE REALIZADA DONDE AÚN SE CONSTRUYE LA MINA DE ORO QUE ESTÁ A MÁS DE 4 MIL METROS SOBRE EL NIVEL DEL MAR.

Ponen la primera piedra del oyecto aurífero Fénix Gold Río2

Dayana Muñoz Araya

or el camino internacional Ruta CH-31, a la altura del kilómetro 138, está ubicado el campamento al que acudieron representantes de la empresa Fénix Gold, comunidades locales y la ministra de Minería para poner la primera piedra del proyecto aurifero Río2, el cual no ha estado exento de complicaciones en su tramitación, pero que ayer pudo celebrar todo un hito.

¿EN QUÉ CONSISTE EL PROYECTO?

Se trata de una de las iniciativas de lixiviación en pilas de óxido de oro sin desarrollar más grandes de las Américas, que alberga un recurso mineral medido e indicado de 4,8 millones de onzas de oro que la compañía considera que hará

una contribución positiva, tanto a la Región de Atacama como al país mismo.

Esto representa una inversión significativa en el negocio de minería de oro en Chile por parte de una empresa minera iunior, de aproximadamente US\$235 millones de capital inicial y sostenido, y que promete generar empleo, unos 2 mil puestos de trabajo entre su construcción y su fase productiva, la cual se extenderá por 17

Eso, al menos fue lo que consignó la empresa en 2023, ya que el gerente Andrew Cox, en el marco de la ceremonia, actualizó en parte los años de operación, "Como está previsto, son 17 años, pero ese estudio fue hecho hace... hace 13 años cuando el precio del oro estuvo en 1800 dólares. Hoy en día el oro está en 2800 dólares. Entonces, si volvemos a trabajar y correr el estudio de la ope-

MINERÍA. La iniciativa contempla un monto de inversión supera los 235 millones de dólares y se espera que primera producción salga en enero de 2026. La compañía busca impulsar la empleabilidad femenina local y sostiene no dejará residuos en el ambiente, buscando ser ecológica y económicamente sostenible. Su proyección se estima en más de 17 años y tiene el visto bueno de los gremios locales y comunidades indígenas.



LA CONSTRUCCIÓN DEBE EJECUTARSE DURANTE ESTE 2025

ración, estoy seguro que 25 años va a salir sin mucho problema", declaró.

Asímismo, el gerente de la compañía fue enfático en poner sobre la mesa la necesidad de contratar mano de obra local con alta cuota de empleabilidad femenina.

"Estamos apuntando a tener una alta cantidad de mujeres en la operación. Pronto viene una capacitación de mujeres operadoras que vamos a implementar nosotros y buscamos gente de Atacama que pueden participar en esta iniciativa para intentar promover



Fecha: 07-02-2025 Medio: El Diario de Atacama El Diario de Atacama Supl.:

Noticia general

Título: Ponen la primera piedra del proyecto aurífero Fénix Gold Río2

años mínimo

Es lo que se proyecta de vida útil para la mina aurífera.

Pág.: 3 Cm2: 391,5 VPE: \$436.116

Generará la mina entre su fase de operación y construcción.

empleos

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

2.200

6.600

No Definida



LOS TRABAJADORES DE LA ETAPA TEMPRANA DE LA FAENA ESTUVIERON PRESENTES EN LA COLOCACIÓN DE LA PRIMERA PIEDRA,

más gente, mujer, operando en el proyecto", argumentó.

Más allá de la ceremonia que implicó poner la primera piedra, el gerente Andrew Cox se mostró crítico de la "permisología" que existe en el país.

Sobre ese punto, dijo que "es muy complicado, demasiado complicado. Es muy lento y complicado, y en muchos casos, burocrático. Es que somos un proyecto de minería mediana, y creo que aplican los estándares grandes como Codelco, como BHP, un proyecto de minería. No tenemos los recursos, no tenemos el tiempo también, como en el provecto Unión, no estamos produciendo, no tenemos ingresos. Y todos esos estudios cuestan plata para los comienzos. Y creo que debe haber una forma de racionalizar, reducir, especialmente por proyectos de mediana minería, que no son tan complejos como proyectos grandes".

LA MINISTRA

Quien dijo presente en la ceremonia fue la ministra de Minería, Aurora Williams, de visita en Atacama, valoró el provecto aurífero indicando que se trata "de un proyecto que fue evaluado y que tuvo un seguimiento en el gabinete pro inversión y pro empleo mandatado por el Presidente Gabriel Boric. Esperamos en el mes de enero de 2026 ver la primera producción de esta empresa, es el primer proyecyo greenfield en más de 10 años en la co-



LA MINISTRA JUNTO A LA COMUNIDAD COLLA CORTARON LA CINTA

muna de Copiapó". Además, sostuvo que "diversifica la industria minera, es un proyecto de oro. Pero creo que también es muy importante, está ubicado en la región de Atacama, una región que tiene un potencial muy importante en materia minera. Más del 20% de la inversión de los próximos años está radicada en la región de Atacama"

Williams agregó sobre Río2 que "es un proyecto que se ha construido con todos los equilibrios, los equilibrios ambientales así como sociales. Y es sorprendente ver cómo hoy día diversos actores del ecosistema minero están presentes

en esta primera piedra, lo que demuestra que la minería inclusiva es posible, integrando no solo a las comunidades de indígenas, sino que a proveedores, a gremios, y eso significa que podemos ser muy responsables en la producción de minerales chilenos"

En la misma línea de la compañía, la autoridad de la cartera ministerial de minería puso énfasis en la contratación de mano de obra local y sobre todo en la embleabilidad femenina "Atacama tiene algo muy virtuoso, tiene la academia más antigua en materia de ingeniería de minas y geología. Por lo tanto, esta región tiene

academia para poder formar los profesionales del ayer, del hoy y los futuros profesionales que requiere la industria minera", puntualizó Williams sobre la formación del capital humano local regional.

"Desde ese punto de vista, los programas STEM que acercan a las niñas a carreras técnicas son fundamentales, de manera que se rompan con los estereotipos de qué cosas deben hacer las niñas o qué cosas deben hacer los niños. Desde ese punto de vista, creemos que la academia está en la línea correcta, incorporando mujeres en las distintas carreras técnicas v además, en la actividad que se hace en los liceos técnicos profesionales, que también orientan a mujeres hacia carreras más técnicas", añadió la ministra sobre la aproximación de las mujeres en el rubro de la minería.

COMUNIDAD INDÍGENA

Parte importante de que el proyecto pudiera desarrollarse v. además, quienes empezaron la ceremonia bendiciendo el territorio y a los trabajadores, fue la comunidad Colla Pai-Ote.

En la ocasión, Ercilia Araya, dirigenta de la agrupación comentó que "este proyecto, de un principio tomaron en cuenta a las comunidades del territorio y empezamos a trabajar en conjunto". Asimismo celebró el desarrollo que implica tanto para la región como para las comunidades.